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招聘體驗日熱爆熱爆
逾2500人報名按年增64% 籲投考者多留意國家發展

香港文匯報訊 第二十八屆打鼓嶺區鄉事委員
會就職典禮昨日在打鼓嶺鄉事會大樓及博愛昇平村
過渡性房屋項目前地舉行。立法會議員、北區區議
員陳月明連任主席。她致辭表示，扎根地區，努力
為居民謀福祉，謀發展，最終實現共同富裕，是她
不斷努力工作的目標。「北部都會區」建設、口岸
經濟區發展是她工作的重點。居民的支持，鄉親的
訴求是她工作的動力。未來鄉事會將繼續發揮好政
府與居民溝通的角色，為城鄉共融努力。

《打鼓嶺鄉志》面世
同日，打鼓嶺區鄉事會籌備數年的《打鼓嶺鄉
志》面世。特首李家超、政務司司長陳國基、民政
及青年事務局局長麥美娟、發展局局長甯漢豪、新界鄉議局主
席、立法會議員劉業強，立法會議員、香港地方志中心總編
輯、嶺南大學協理副校長劉智鵬教授為此書作序。
《打鼓嶺鄉志》為香港新界27鄉的首本鄉志，以系統性的方

式記述該處數百年歷史、約20條鄉村的情況，保育香港村落歷

史文化，意義非凡，影響深遠，6月初將在全港書店正式發
售。
民政及青年事務局局長麥美娟、發展局局長甯漢豪、環境及

生態局局長謝展寰、行政會議非官守議員召集人葉劉淑儀、新
界鄉議局主席劉業強、民建聯主席陳克勤等嘉賓聚首同慶。

連任打鼓嶺鄉事會主席
陳月明：致力為民謀福祉

◆第二十八
屆打鼓嶺區
鄉事委員會
就職典禮昨
日舉行。

香港文匯報訊（記者 王僖）曾任財政司司長的
唐英年表示，特區政府目前面臨連年財赤，必須
考慮開源節流。他認為開源並非要加稅，可以透
過減稅進行，例如當年他任內為增加財政收入，
決定取消遺產稅，令香港成為國際財富管理中
心；取消紅酒稅，令香港成為世界最大的紅酒拍
賣中心。他建議特區政府全面取消烈酒稅，讓香
港成為全球名酒的銷售中心，如茅台、威士忌
等，創造龐大商機、製造大量就業機會。
唐英年擔任財政司司長時推出的首份財算案，

成功令政府財政轉虧為盈。「管理公共財政可能
涉及幾千億元，但和管理小家庭幾萬元一樣，就
是開源和節流，賺多少用多少。」

料政府會為公務員加薪
有立法會議員提議公務員減薪紓解財困，唐英
年說：「我做財政司司長時，曾推動兩次公務員
減薪，我想我是公務員最討厭的司長。但現在肯
定不能再減薪，畢竟公務員也很辛苦，相信政府
還是要為公務員加薪。」
在開源方面，他建議全面取消酒精濃度超過30
度的烈酒稅，「現時這類酒仍要收取100%酒稅。
政府有個很容易做的，且會得到很明顯效果的措
施，就是取消烈酒稅。此舉可以為香港製造很多
就業機會，包括展覽、銷售、批發、零售，以及
各方面的職務和財富。」

唐英年盼西九財務建議方案速獲回應

兆康之友社去年9月成功申請承辦屯門區
兆康關愛隊，過去數月為兆康區居民帶來多
方面的服務及活動。
我自小在兆康區長大，對這區環境非常熟
悉，有些兆康區居民更是相識多年，就好像

家人一樣，收到他們的求助或查詢，我會詳盡講解及提供協助。身為兆康關愛隊隊長，熟悉區內的人
和事，令我更容易為社區居民提供更適切的服務，知道他們所需，為他們所想。

助長者夫婦安裝浴室扶手
「簡單家居維修服務」是關愛隊的服務之一。有一對接受服務長者夫婦，丈夫為長期病患者，而
太太在家獨力照顧丈夫，頗感吃力需要支援，因此希望兆康關愛隊能協助安裝浴室扶手。我們上
門提供服務後，得到他們衷心感謝，認為我們的服務能夠適時地為他們解決問題，方便用者
之餘，亦可紓緩照顧者的壓力，體現小區人情溫暖。

兆康關愛隊還會定期在區內設置服務站，為居民量血壓及體重；以及設置環保回收站，鼓
勵街坊支持環保，可換領禮品之餘，亦可為社區環境出一分力，街坊們都積極響應。

我們每年又會舉辦全民國家安全教育日講座，與區內中學合作，配合相關的攤位
活動，好讓青少年對國家安全有更深認識。
除了恒常服務外，我們也會提供緊急服
務。近年全球天氣面對極端變化，區內大樹
可能在惡劣天氣後倒塌，影響居民生活，
我們作為前線，在惡劣天氣後都會在兆
康區巡查，及時反映有關情況予相關政
府部門，並將情況及資訊向區內居民
發放，讓區內居民能及時知悉。
現時，兆康關愛隊舉行的活動成
果超出預期，已服務區內市民多達3
萬人次，整體上受眾均支持關愛隊
的服務，我們會繼續努力，為區內
有需要人士提供服務，令區內居民
生活更和諧。
◆屯門區兆康關愛隊隊長 劉貝妮

（標題和小題為編者所加）
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◆兆康關愛隊設置服務站，為
長者介紹關愛服務。

香港文匯報訊（記者 王僖）西九文化區正面臨財
務困難，西九文化區管理局董事局主席唐英年(右圖)
昨日在接受電視節目專訪時透露，該局資金鏈最快
明年6月斷裂，屆時或要採取大動作節流，如M+博
物館不再每周六天開放，被逼減少兩天開放，戲曲
中心也減少幾天開放日等，促請特區政府盡快回應
該局提交的財務建議方案。
唐英年談到西九文化區的財政難題，主要由於高
鐵項目令西九商業區和住宅區建設推遲7年：「我
們的文化創意項目很成功，但賺錢項目沒建好，要
補貼的項目則已經落成投入使用，造成財困。」
他說，香港故宮文化博物館開幕至今有240萬人
次訪客、「M+」博物館有500多萬人次，成績非常
之好。其中，香港故宮館的成本回收率已是全球首
位，而對文化項目而言，即使補貼也要做下去：
「發展創意文化項目不是商業，是公共政策的重點
項目。」

反駁賣地傳言：政府地不能出售
唐英年表示，特區政府正討論該局早前提交的財
務建議方案，內容需要保密，但他反駁有關賣地的
傳言：「西九的地是政府地不能出售的，但可以考
慮長期出租服務公寓等方式、售出使用權。」
他希望特區政府盡快回應，

以免資金鏈斷裂時要靠政府財政
支持，分薄政府對社福、教育、
基建、房屋等必需、必要項目的
資源分配。
唐英年透露，該局的儲備夠用

一年左右，但部分是銀行的短期
貸款，為了維持運營，過去幾年
該局努力「瘦身」，他形容是「瘦到開始出血」。
例如盡量減少職員，以及提高營運效率。「好在西
九團隊都很有決心、看到西九的前景，會成為香港
新的經濟亮點。」
談到香港文化創意產業的前景，唐英年表示，外
向型和多元化的香港是獨一無二的中外文化藝術交
流中心，可以將文化軟實力更好地傳承和走出去，
而文化及創意產業有利青年及經濟發展，「現在社
會文化改變。例如我很喜歡音樂，但當年如果我要
讀音樂，肯定會被爸爸罵。現在的家長則很支持子
女追求藝術的激情和夢想，愈來愈多年輕人選修文
化藝術。」
目前文化創意產業佔香港GDP約4.5%，就業人數
佔6%，他認為未來絕對可以提升到10%以上：
「但如果因為財困，西九文化區項目愈開

愈少，中外文化藝術交流中心的目
標肯定做不到。」

倡取消烈酒稅 打造全球名酒銷售中心

入境事務學院副院長吳智康表示，去年
投考入境事務主任的競爭激烈，收到

大約6,300份申請，比2022年度上升超過四
成，入境事務助理員則收到9,000份申請。
去年的體能測試合格率接近七成，最多人
「肥佬」的項目是「蹲撐立」。
為讓有意投考者了解入境處的工作和招聘
程序，入境處昨日和今日兩天舉辦招聘體驗
日，包括招聘講座、體能測驗工作坊、小組
討論工作坊和即席演講體驗、參觀訓練設施
和提供入境處投考攻略。
吳智康表示，體驗日反應非常熱烈，有超
過2,500人報名參加，比去年上升64%，昨
日上午和下午兩場體驗日活動共超過1,000

人參與。處方原定昨日和今日只舉行共三場
活動，徇眾要求加開今日下午一場。

續加強對內地港生宣傳工作
對本地學生的推廣招聘工作，吳智康透過
入境處於過去一年在本地大專院校和中學，
舉辦25場招聘宣傳活動，超過3,500人參
加。同時，入境處非常重視內地港生，去年
該處一共舉行近30場內地招聘活動，吸引
約3,000人參與，「去年入境事務主任招聘
中，共收到超過250份內地港生的申請，反
應非常理想。」
未來兩周，入境處會聯同駐內地的辦事處
舉行招聘宣講會等，繼續加強對內地港生的

宣傳工作。
為讓投考者作出更充分的準備，吳智康昨

日分享報考心得，他指出，投考者首先要多
了解入境處的工作性質、職責和職能，同時
要留意國家和社會的發展，對社會和世界的
事務有敏銳觸覺，並且要有良好溝通技巧、
團隊合作精神和紀律。
他續說，入境事務主任作為初級管理人

員，工作非常多元化，有機會被派駐境外工
作、參與內地和海外的工作交流等，希望投
考者擁有良好的領導才能和管理能力。

香港文匯報訊（記者 吳健怡）昨日入境處的招聘體驗日吸引
大批市民參加。到場者接受體能測試，包括立定跳遠、40米來
回短跑、蹲撐立及仰臥起坐，入境處人員會講解不同動作的正
確姿勢和注意事項。去年投考落選的陳小姐今年捲土重來，表
示去年錯失參加體驗日的機會，影響正式遴選時的表演，但昨
日參加體驗日後，增加被取錄的信心。
在招聘體驗日期間，在場人員於模擬出入境大堂為參加者介
紹傳統櫃台工作，以及如何使用視像光譜對比儀辨別證件真
偽。參加者又可以參觀學院內的模擬出入境檢查大堂、模擬法
庭，在戰術訓練場地看到胡椒球槍等不同槍械、面具、戰術頭
盔等裝備，更可親身體驗手持盾牌及被手銬鎖上。
有不少有意投考的考生踴躍參與體能測試。在大學修讀時裝
設計、去年投考失利的24歲陳小姐表示今年打算再次投考，並
藉體驗日了解招聘程序，尤其在蹲撐立項目中會加強訓練。
她認為入境處事務非常繁複、很具挑戰性，雖然與自己修讀
學科不同，但「人生旨在體驗」，又表示會更留意香港時事，
尤其在香港復常後，與國際接軌的發展情況。
即將大學畢業的林先生同樣希望挑戰自己。主修電腦科學的他
認為，入境處工作多元，除了需要具備知識，更講求團體合作及
溝通技巧。他雖然平日有運動，例如打羽毛球，但在參與體能
測試後發現有很多姿勢需要改善，例如跳遠「輸蝕少少」。

入境處今年計劃招聘約100名入境

事務主任，本月14日接受申請，下月

3日截止，入境事務助理員今年目標

招聘280人。為讓有意投考的市民更

了解相關工作，入境處由昨日起一連

兩天，在屯門入境事務學院舉行四場

招聘體驗日，總共錄得超過2,500人

報名，較去年增加64%。由於報名反

應熱烈，今日會特地加開下午場。入

境處處長郭俊峯昨日上午現身現場，

為參加者打氣。入境處同時向投考者

分享貼士，包括多留意新聞時事，了

解國家的發展，對體能測試早作準備

等。 ◆文：香港文匯報記者 吳健怡

◆圖：香港文匯報記者 黃艾力

入境處今加開場◆入境處處長郭俊峯昨日早上在招聘講座中現身，為有意投考入境
處的參加者打氣。 入境處供圖
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◆考生踴躍參與體能測試。

◆陳小姐

◆林先生

▲▶入境處招聘體驗日逾2,500人報名參加，
比去年上升64%。右圖為投考者投遞申請表。


